
Hi mein Name ist Maxi Wolff und ich würde mich gerne für den Vorstand als Beisitzerin Bewerben.

Ich bin seit 2021 Mitglied und bin gerade eine der Vorsitzenden des AK Digitales. Ich würde gerne 
mehr aktiv werden und mich deswegen im Vorstand einbringen.

Ich denke meine Stärken liegen in der Organisation, IT und Softwareentwicklung. Das heißt ich 
würde dabei helfen die freiwilligen Arbeit digital zu koordinieren und repetitive Aufgaben im 
Vorstand zu automatisieren damit sich die Mitglieder mehr auf die wichtigen Aufgaben 
konzentrieren können.

Meine politischen Interessen sind definitiv die Queere Politik da ich selber Bisexuell bin und seit 17
Jahren in einer Lesbischen Beziehung lebe und die verschiedenen Arten der Probleme die das so mit
sich bringt sehr gut kenne. Ansonsten interessiere ich mich auch für den Datenschutz und die 
digitale Barrierefreiheit.

In meiner Freizeit bin ich, https://github.com/smile13241324, die aktive Maintainerin für das 
OpenSource Projekt Spacemacs, https://github.com/syl20bnr/spacemacs, und damit gewohnt 
verteilte Teams von freiwilligen digital zu koordinieren. Ich bewege mich deswegen auch frei 
innerhalb der OpenSource Entwicklungs-Community und würde mich gerne auch politisch zum 
Thema OpenSource einbringen.

Beruflich arbeite ich als Software-Entwicklerin für cloud und regenerative Systeme weshalb mir der
komplette digitale Ansatz in der Parteiarbeit sehr am Herzen liegt.



A3

Bewerbung

 Initiator*innen: Markus Mai

 Titel: Markus Mai 

Guten Abend,

mein Name ist Markus Mai.Hiermit bewerbe ich mich als Beisitzer,meine Themen sind ÖPNV,Soziales

Wohnen, Diskriminierung und Gleichberechtigung.
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Hallo, Ich bin Sven Schrödel, 25 Jahre alt und bewerbe mich für den Beisitz im Vorstand. 

Innerhalb des KVs bin ich als (Interim)-Sprecher des AK BSIM und als Mitglied in Zahlreichen AKs 

(Digitales und Medien, Energie und Klimaschutz, Stadtentwicklung), PGs (Verkehr), sowie bei Grünen 

Jugend aktiv. Interesse und Erfahrung in der politischen Arbeit hatte ich schon zu meiner Zeit in 

Auszubildendenvertretungen und Betriebsräten. Seit meiner Ausbildung bin ich Mitglied der IG 

Metall.  

Durch die Arbeit in diesen Bereichen habe ich erkannt, dass mir, über die Fachliche Arbeit hinaus, vor 

allem die Organisation und Vernetzung persönlich liegt und viel Spaß macht. Diese Fähigkeiten 

möchte ich im Vorstand einbringen. 

Politisch interessiere ich mich auch für die Themen Klimaschutz, Wirtschaft, Arbeit und Stadtplanung. 

Natürlich ist, um diese Ziele zu erreichen, gerade jetzt auch der Kampf gegen rechts essenziell, 

deswegen freue ich mich darauf, euch weiterhin auf Demonstrationen, Wahlkampfständen oder bei 

Veranstaltungen mit der GJ zu treffen.  

Für alle diese Themen ist die Digitalpolitik und die richtige Kommunikation nach außen, besonders 

über die sozialen Netzwerke, wichtig. Auf Instagram und TikTok habe ich im Europawahlkampf viel 

Arbeit beim Texten, Filmen und Bearbeiten aber auch vor der Kamera übernommen und möchte das 

gerne weiter für den KV professionalisieren. Wie wir bei der Europawahl und vor allem bei der 

Juniorwahl gesehen haben, bildet Social Media die wichtigste Informationsquelle für Jugendliche und 

junge Erwachsene. Wir müssen unser Angebot dort weiter ausbauen und versuchen, die Menschen 

aus den Echokammern der Rechten zu befreien.  

Genauso können wir unsere interne Kommunikation noch verbessern. Gerade für motivierte 

Neumitglieder, von denen wir gerade viele haben, ist es schwer mit den ganzen Informationen, 

Abkürzungen und Gruppen zurechtzukommen und sich einzubringen. Aber auch für bestehende 

Mitglieder ist es kompliziert, die richtigen Ansprechpartner zu finden. Hier möchte ich mit modernen 

Arbeitsweisen und besserer digitaler Übersicht ansetzen, um den Vorstand und die Geschäftsführung 

zu entlasten und Frust und Demotivation bei uns allen zu verringern. 

Beruflich bin ich in der IT (Cloud-Architektur und Hosting), in einem Medizintechnik-Konzern in 

Erlangen tätig, weshalb mir genau diese digitalen Themen in Kombination mit modernen 

Arbeitsweisen besonders liegen. Abseits meines Berufes mag ich das Schwimmen und Fahrrad fahren 

und bin auch auf vielen Rock- und Metall-Konzerten und Festivals in der Region zu finden.  
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Mein Name ist Lukas Tietenberg, ich bin 35 Jahre alt und beruflich als Softwareentwickler 
tätig. Zudem absolviere ich aktuell eine Fortbildung zum Mediator. Hiermit bewerbe ich 
mich als Beisitzer für den Kreisvorstand. 

Vor ziemlich genau einem Jahr bin ich der Partei beigetreten und konnte mich seitdem in 
einem Arbeitskreis (Digitales/Medien), zwei Wahlkämpfen und mehreren 
Veranstaltungen tatkräftig einbringen. 

Besonders im gerade abgeschlossenen Europawahlkampf habe ich aktiv … 

• bei der Organisation der Infostände in der Innenstadt mitgewirkt 
• und auch die Rolle des Lokalkoordinators für den Haustürwahlkampf 

übernommen. 

Angesichts der bevorstehenden Bundestags- und Kommunalwahlen in den nächsten 
zwei Jahren möchten wir unsere Erfahrungen und Erkenntnisse aus dem 
Europawahlkampf nutzen, um gemeinsam an Verbesserungen zu arbeiten. Dazu gehört 
insbesondere die konzeptionelle Überarbeitung der Infostände in der Innenstadt. Hierfür 
habe ich mich bereits für die Organisation eines Workshops bereiterklärt, um gemeinsam 
Ideen zu erarbeiten. 

Meine Berufserfahrung als Softwareentwickler und die erlernten Strategien als Mediator 
im Bereich Konfliktmanagement möchte ich gerne in die Vorstandsarbeit einbringen. Als 
Beisitzer sehe ich mich vor allem in der Verantwortung, Transparenz zu schaffen und eine 
offene und konstruktive Kommunikationskultur zu fördern. 

Ich freue mich darauf, mit euch gemeinsam an den Herausforderungen und Chancen der 
kommenden Jahre zu arbeiten und hoffe auf eure Unterstützung bei meiner Kandidatur 
als Beisitzer. 

Seite 3 / 3



A6

Bewerbung

 Initiator*innen: Rebecca Lenhard (KV Nürnberg-Stadt)

 Titel: Rebecca Lenhard

Bewerbung als Kreisvorsitzende

Liebe Mitglieder,

ich bewerbe mich für eine weitere Amtszeit als eure Kreisvorsitzende. Zwei intensive Wahlkämpfe haben wir

im letzten Jahr bereits gemeinsam bestritten und in den kommenden zwei Jahren stehen uns zwei weitere

wichtige Wahlkämpfe bevor. Mit meiner Erfahrung aus fünf Jahren im Kreisvorstand bin ich überzeugt, dass

ich den Kreisverband erfolgreich durch diese Herausforderungen führen kann.

Ich möchte mich in meiner Amtszeit insbesondere auf folgende Themenbereiche fokussieren:

1. Stärkung der Ortsverbände (OVs)

Das beeindruckende Mitgliederwachstum in unserem Verband erfüllt mich mit großer Freude, bringt jedoch

auch die Notwendigkeit mit sich, unsere Strukturen entsprechend anzupassen. Eine starke Basis ist

unerlässlich für nachhaltigen Erfolg. Daher setze ich mich für die Stärkung unserer Ortsverbände ein und

unterstütze aktiv Neugründungen. Unser Ziel ist eine flächendeckende Präsenz und der Aufbau von

souveränen Strukturen vor Ort.

2. Aufbau und Ausschöpfen von Potenzialen und Kompetenzen der Mitglieder

In meiner bisherigen Arbeit im agilen Projektmanagement habe ich erfahren, wie wichtig es ist, die Potenziale

und Kompetenzen aller Mitglieder zu erkennen und zu fördern. Unsere bisherigen Erfolge zeigen, dass die

Bildung von Teams und die Übertragung von Verantwortung an unsere Expert*innen der richtige Weg sind.

Als Kreisverband bieten wir den Rahmen und setzen gemeinsam mit euch die Richtung. Dabei lege ich

großen Wert auf flache Hierarchien und maximale Autonomie für die Teams. So schaffen wir Raum für
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Innovation und Engagement.

3. Kreativität und neue Ideen

Unser Kreisverband lebt von einer starken Mischung aus Erfahrung und frischem Wind. Um die Menschen

wieder besser zu erreichen, brauchen wir Mut und Kreativität. Ich möchte besonders neue Ideen

unterstützen, die von unseren Mitgliedern eingebracht und mit durchdachten Realisierungskonzepten

untermauert werden. Durch das Testen neuer Ansätze gewinnen wir wertvolle Erkenntnisse, die uns weiter

voranbringen. Eine ehrliche und gründliche Auswertung dieser Ideen ist der Schlüssel zu unserem Erfolg.

Ich bin bereit, mit euch in die nächsten zwei Jahre zu gehen. Bereit für zwei wichtige Wahlkämpfe, bereit für

Herausforderungen und hoffentlich viele Erfolge. Um es mit dem Slogan der Bundestagswahl 2021 zu sagen:

Bereit, weil ihr es seid!

Bei Rückfragen stehe ich euch jederzeit zur Verfügung. Danke schon jetzt für eure Unterstützung und freue

mich auf die Jahreshauptversammlung am kommenden Samstag.

Rebecca
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A7

Bewerbung

 Initiator*innen: Marie Thérèse Hartz

 Titel: Marie Hartz

Liebe Mitglieder,

ich heiße Marie und im vergangenen Jahr habt ihr mich zur Beisitzerin im Kreisvorstand gewählt. Das letzte

Jahr hat mir noch einmal deutlicher gezeigt, dass wir viele motivierte Mitglieder im KV sind und uns

gemeinsam für wichtige politische und gesellschaftliche Themen stark machen. Als Mitglied des

Kreisvorstands bereitet es mir große Freude diese Arbeit zu unterstützen und im politischen Netzwerk zu

vertreten.

Ich würde mich freuen, diese Arbeit zukünftig als Co-Vorsitzende des Kreisverbands weiter auszubauen. In

den kommenden 2 Jahren möchte ich daher u.a. folgende Themenschwerpunkte verfolgen:

Öffentlichkeitsarbeit im Bereich Social Media weiter ausbauen

Das war ein spannendes letztes Jahr, in dem wir als Grüne mit der Landtags- und Bezirkstagswahl und der

Europawahl gleich zwei wichtigen Wahlkämpfen gegenüberstanden. Diese Wahlkämpfe haben wir erstmalig

besonders intensiv auf Social Media begleitet, mit Werbung für politische Themen und Veranstaltungen.

Social Media ist insbesondere bei der jüngeren Wählerschaft entscheidend! Durch die Kreativität und das

Engagement vieler (Neu-)Mitglieder aus verschiedenen Altersgruppen haben wir auf unseren Social-Media-

Kanälen unsere Reichweite stark erhöht. So konnten wir unter den mittelfränkischen Kreisverbänden bereits

eine Vorreiterrolle einnehmen.

Jetzt möchte ich u.a. mit professioneller Unterstützung den Social Media Bereich und unsere Reichweite

weiter ausbauen und wachsen lassen, denn den politischen Diskurs im Internet wollen wir nicht den rechten

Parteien überlassen!

Sichtbarkeit in Social Media ist nicht nur für uns als KV wichtig, sondern für uns Grüne generell. Deshalb

haben wir bereits begonnen mit anderen KVs in den Austausch zu treten, damit wir gemeinsam von Erfolgen

auf Social Media profitieren. Als besonders aktiver KV können und konnten wir unser Wissen mit anderen

KVs teilen. Diese gemeinsame Öffentlichkeitsarbeit soll uns für zukünftige Wahlen mehr Sichtbarkeit für die

Grünen Themen ermöglichen.

Politisches Netzwerk nutzen

Als Kreisverband Nürnberg sind wir Teil eines großen Netzwerks. Mit Partnerschaften wie z.B. der
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Nürnberger Aktion „Zammrüggn“ stehen wir bereits parteiübergreifend für gesellschaftliche Grundwerte ein.

Mein Ziel ist es, auch weitere Grüne Kernthemen in unseren kommunalen Netzwerken wie z.B. Klimaschutz,

Soziale Gerechtigkeit und Gleichstellung wieder stärker zu platzieren und dabei die Relevanz dieser Themen

zu erhöhen. Bei der Europawahl hat sich beispielsweise gezeigt: Der Klimaschutz hat für die Bürger*innen

aktuell bei den wahlentscheidenden Themen massiv an Wichtigkeit verloren. Dass die Wählenden trotzdem

Sorge vor den Auswirkungen des Klimawandels haben, zeigt, dass Klimaschutz nach wie vor gesellschaftlich

relevant ist. Die Sichtbarkeit unserer Grünen Themen muss daher wieder verstärkt auf allen Ebenen gesetzt

werden.

In unserem innerparteilichen Netzwerk sehe ich meine Hauptaufgabe v.a. darin als Sprachrohr zwischen

unseren Mitgliedern und den verschiedenen Ebenen zu fungieren. So können wir Ideen innerhalb und

außerhalb unseres KVs fördern und durch das Netzwerk noch vergrößern.

Abschließend noch ein paar Worte zu mir: Ich bin Mitgründerin eines IT-Startups und arbeite gerne in Teams

mit flachen Hierarchien. Aus meinem Beruf bringe ich moderne Arbeitsmethoden mit, um Ideen Raum zu

geben, aber auserwählte Themen auch zielgerichtet zum Erfolg zu führen.

Wer mich bereits kennengelernt hat, ist hoffentlich auf mein offenes Ohr gestoßen – und das werde ich

beibehalten!

Ich bedanke mich vorab für eure Unterstützung und freue mich auf die Mitgliederversammlung am

kommenden Samstag!

Marie

Seite 2 / 4



 

Liebe Freundinnen, liebe Freunde,   

ich bin Jörg Lipp, 63, Vater, verheiratet, 3 Kinder, 4 Enkel, seit 40 Jahren Unternehmer, 
seit 7 Jahren Mitglied im KV und „seit ewig“ schon Grünen-Wähler. Als aktueller 
Kreisschatzmeister des KV Nürnberg macht mir die Arbeit sehr viel Spaß, wir haben im 
Vorstand viel voneinander gelernt, diskutiert und zusammen gestaltet.  

Woher komme ich?                                                                                                                   
Ich bin Immobilien Projektentwickler www.lipp-projektentwicklung.de, arbeite als 
Gutachter und Mediator für das Amtsgericht bei schwierigen Immobiliensituationen mit 
dem Ziel eines „sozialverträglichen Interessensausgleichs“ und verwalte einen 
Wohnungsbestand.  

Als Kaufmann bin ich  

• für ein „geschäftliches Miteinander auf Augenhöhe“, respektvoll u. wertschätzend.  
• für die Umsetzung des Artikels 14, Grundgesetz, „Eigentum verpflichtet“: Eigentum 

soll so genützt werden, dass es allen dient und die Gemeinschaft entwickelt. 
• erfahren im Umgang mit Geld, gesetzeskonformer Buchhaltung und strategischer 

Finanzplanung – auch in schwierigen Zeiten. 
• der Meinung „Geld ist Energie“: Geld ist unabdingbar für positive gesellschaftliche 

Entwicklungen: Weg von fossil zerstörender Ressourcenvernichtung, hin zu einer 
nachhaltigen Ökosphäre und globaler Gerechtigkeit. 

 
Und was bedeutet das für die Partei? 
 
Die fundamental wichtigen Aufgaben des/der Schatzmeister*in: 
• auf 12 Monatssicht die Haushaltplanung mit fortlaufender Aktualisierung  
• Wahlkampf-Budgetierungen mit fortlaufenden Aktualisierungen 
• Einhaltung des Imparitätsprinzips: Gewinne erst berücksichtigen, wenn real 

entstanden, drohende, (noch nicht eingetretene) Verluste antizipieren 
• Strategische Planung der Rücklagenbildung zukünftiger Wahlkämpfe 
• Verantwortlicher Umgang mit den anvertrauten Beiträgen der Mitglieder und 

Mandatsträger*innen sowie die Einhaltung einer regelkonformen Buchhaltung. 
 
 

Über Euer Votum für weitere 2 Jahre würde ich mich sehr freuen!    Euer Jörg  
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Kerstin Meisner

• 60 Jahre alt
• Nürnberg
• Projektmanagerin; CSR- und 

Nachhaltigkeits-Managerin

Bewerbung auf einen quotierten Platz als Beisitzerin im Kreisvorstand 
Nürnberg Stadt 

- Juni 2024 -

 

Politisches Engagement

• 2019 Beitritt Bündnis 
90/Die Grünen in 
Nürnberg

• 2022 & 2024 (frisch 
wiedergewählte) 
Vorstands-Sprecherin OV-
Ost

• Seit 2022 Beisitzerin Kreis-
Vorstand Nürnberg

Kerstin.meisner@gruene-nbg.de

Liebe Freund*innen,

Die letzten beiden Jahre konnte ich sowohl als Beisitzerin im Kreisvorstand als auch als (inzwischen frisch wiedergewählte) 

Vorstands-Sprecherin im OV-Ost ‚Vorstandsluft‘ schnuppern und muss sagen, ich liebe beide Ämter. Ich liebe es, an und mit 

der Basis zu arbeiten und es vergeht aufgrund meiner beiden Ämter kaum ein Tag, an dem ich mich nicht mit Grüner Politik 

beschäftige.

Ich konnte feststellen, welche und wie viele kommunale Herausforderungen in einem CSU-geführten Bundesland auf uns 

warten. Ich konnte lernen, wie man Wahlkämpfe mitorganisiert und selbst als Wahlkämpferin tätig wird. Auch hier stehen 

uns wieder Mammutaufgaben in den nächsten 2 Jahren in Nürnberg bevor, bei denen ich sehr gerne mitwirken möchte.

Als Delegierte der LDK 2023 in Erlangen wurde mir klar, DAS ist gelebte Basisdemokratie und wie wichtig, aber auch einfach 
das Mitwirken ist. Danach war ich geradezu euphorisiert!

Nicht nur seit der Europawahl vor zwei Wochen lautet meine Devise umso mehr: Jetzt erst recht. 

Der größer werdende Rechtsruck macht mir zunehmend Sorgen, weil mir die drohenden Konsequenzen klar sind. Ich komme 
ursprünglich aus der DDR und konnte diese Diktatur vor exakt 40 Jahren Ende April nur als politisch Gefangene hinter mir lassen. 
Ich weiß also genau, was es heißt, in einer Diktatur zu leben und das möchte ich kein zweites Mal erleben.

Deshalb freue ich mich umso mehr, dass wir auch aufgrund dieses Themas viele neue Mitglieder begrüßen durften und 

weiterhin dürfen. All diese wunderbaren neuen Menschen integrieren, thematisch breiter aufstellen und aktivieren, das 
sind für mich zentrale Aufgaben für die kommenden Jahre. Seit Oktober letzten Jahres führe ich zusammen mit meinem 

Vorstands-Kollegen Armin das Neumitgliederseminar durch und würde gerne an dem geplanten Wiederaufleben des 

Tandemverfahrens tatkräftig mitwirken. 

Meine beiden Vorstandstätigkeiten helfen mir hervorragend, Brücken zwischen dem KV und dem OV sowie Synergie-Effekte auf- 
und auszubauen. Ich fühle mich als Bindeglied zwischen beiden Organen und möchte dies mit meinen geschätzten Kolleg*innen 
aus den anderen OVs weiterhin vertiefen.

Gerne will ich gemeinsam mit Euch engagiert, glaubwürdig und gut aufgestellt die nächsten Herausforderungen angehen. Zwei 

wichtige Wahlen stehen vor der Tür, in denen es gilt: Jetzt erst recht! 

Dafür bitte ich um euer Vertrauen und eure Stimme, vielen Dank.  

Eure Kerstin

Umwelt

Gesellschaft

Wirtschaft

@kerstin.meisner.18

@Muzi2015

@Kerstin-Meisner
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A10

Bewerbung

 Initiator*innen: Armin Bibic (KV Nürnberg-Stadt)

 Titel: Armin Bibic

Liebe Mitglieder,

ich heiße Armin und wurde letztes Jahr von euch zum Beisitzer im Kreisvorstand gewählt. Seitdem habe ich

verschiedene Facetten der Partei gesehen und konnte insbesondere durch den letzten Landtagswahlkampf

viele von euch persönlich am Infostand oder beim Haustürwahlkampf kennenlernen.

Selbst in dieser kurzen Zeitspanne ist es beeindruckend zu sehen, wie sich unser Kreisverband entwickelt

hat. Es kommen immer mehr Menschen dazu, die uns unterstützen möchten und dabei Ihre

unterschiedlichen Fähigkeiten und Kompetenzen einbringen, die wir als Partei so dringend benötigen. Das

war eine tolle Phase und gemeinsam mit euch will ich diese Entwicklung fortsetzen! Damit ihr euch ein

besseres Bild machen könnt, hier meine Vorschläge für die nächsten zwei Jahre:

Mitreden & sich engagieren

Demokratie kann ohne Engagement der Bürgerinnen und Bürger nicht funktionieren. Deshalb müssen wir auf

die Menschen zugehen und es ihnen so einfach wie möglich machen, uns kennenzulernen. Daher will ich ein

neues Format einführen, damit wir mit Interessierten abseits der OV-Treffen, ohne Agenda und Formalitäten,

ins Gespräch kommen können. Ziel ist es, eine offene Gesprächsrunde in lockerer Atmosphäre zu gestalten,

damit wir uns ungezwungen austauschen können. Vielleicht werden Interessierte dadurch bald Mitglieder und

später sogar Freiwillige! ?

Veranstaltungen

Wir müssen Menschen außerhalb der grünen Bubble besser erreichen. Daher schlage ich vor,

Veranstaltungen neu zu denken. Wir benötigen Formate, die verschiedene Interessen und Lebenswelten

berücksichtigen und sollten uns nicht davor scheuen, innovative Ideen auszuprobieren. Ich habe mir dazu

schon einige Gedanken gemacht, kommt gerne auf mich zu, damit wir uns austauschen können!
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Soziales Profil schärfen

Wir übernehmen als Partei nicht nur ökologische, sondern auch soziale Verantwortung. Im Bezirkstag und in

den AKs wird durch unsere engagierten Mitglieder bereits hervorragende Arbeit geleistet. Die Aufgabe des

Kreisvorstands muss es nun sein, nachhaltige Strukturen aufzubauen, indem wir uns mit sozialen Trägern,

Vereinen und Organisationen in der Stadt Nürnberg vernetzen. Nur so können wir die Probleme und

Herausforderungen in diesem so komplexen und weitläufigen Bereich besser verstehen und Lösungen für die

Menschen anbieten. Darum will ich mich in den nächsten zwei Jahren kümmern!

Noch kurz zu mir:

Abseits der Politik arbeite ich als Berater in den Bereichen Digitalisierung von Prozessen und Nachhaltigkeit.

Ab Oktober werde ich außerdem bei der IHK als Dozent tätig sein. Eine Aufgabe, auf die ich mich sehr freue!

Ich bedanke mich vorab für eure Unterstützung und freue mich auf Samstag, es wird spannend!

Armin
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Mein Name ist Xenia Mohr.  

In den letzten vier Jahren war ich als Kreisvorsitzende für 
euch aktiv. Dabei lagen und liegen meine Stärken im 
Bereich Organisieren und Vernetzen. Ich glaube, dass 
meine Arbeit im Vorstand maßgeblich dazu beigetragen 
hat, dass wir mehr neue Ortsverbände gegründet 
haben. Und nach wie vor sehe ich die OVs als zentrale 
wichtig für die weitere Entwicklung unseres KVs an. In 
den letzten Wahlkämpfen ist es uns gemeinsam 
gelungen insgesamt mehr Freiwillige zu aktivieren und 
an mehr Orten mit Aktionen sichtbar zu sein.  

Ich bin leidenschaftliche Wahlkämpferin. Als Freiwillige habe ich selbst im 
Kommunalwahlkampf 2029/20 den Haustürwahlkampf organisiert und mich in die 
Unterstützung des Bürgermeisterinnenwahlkampf von Verena eingebracht. In meiner Zeit als 
Kreisvorsitzende habe ich jetzt auch eine Bundestagswahl, eine Landtagswahl, eine Bezirkswahl 
und zuletzt die Europawahl mit organisiert und mitgetragen. Mein Schwerpunkt lag neben der 
allgemeinen Organisation immer bei den Veranstaltungen und auch wiederum in der Vernetzung 
mit den anderen KVs, mit denen wir uns teilweise die Walgebiete/Stimmbezirke teilen.  

Mit meiner beruflichen Erfahrung aus dem Bereich Personal und Organisationsmanagement 
habe ich daran mitgewirkt, wie wir heute als Vorstand unsere Arbeit organisieren. Wir sind 
insgesamt effizienter, digitaler und schneller geworden. Und dabei haben wir es auch geschafft, 
echtes Teambuilding zu betreiben und uns auch als Gruppe zu entwickeln. Das liegt und lag aber 
auch an meinen wunderbaren Mit-Vorständen.  

Nach einer Veränderung in unserer Stadtratsfraktion bin ich als Nachrückerin nun seit dem 
19.06.2024 Stadträtin. Ich freue mich auf diese neue Aufgabe.  

Meine Herzensthemen sind – wie viele von euch wissen – Gleichstellung und Vielfalt.  

Ich biete mich und mein Wissen heute mit meiner Bewerbung als Beisitzerin an.  

Ich möchte direktes Bindungsglied zwischen Vorstand und Fraktion sein und unsere 
Zusammenarbeit noch mehr verbessern.  

Ich möchte mein Wissen um Wahlkampforganisation und Planung von (Groß) Veranstaltungen 
für die kommenden, herausfordernden Bundestagswahlen und Kommunalwahlen einbringen.  

Ich möchte mich weiterhin für die Gründung von OVs und die Vernetzung aller Grünen Organe 
einsetzen und uns in den Themen Vielfalt und Gleichstellung pushen – denn es ist nie genug.  

Das bin ich, das ist mein Angebot und darum bitte ich um eure Stimme 
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A12

Bewerbung

 Initiator*innen: Claudia Hammerbacher (KV Nürnberg-Stadt)

 Titel: Claudia Hammerbacher

Bewerbung als Schriftführerin

Liebe Mitglieder,

hiermit bewerbe ich mich als Schriftführerin für den Kreisvorstand der Grünen Nürnberg. Mein Name ist

Claudia Hammerbacher, ich bin 27 Jahre alt, habe das 1. Juristische Staatsexamen abgeschlossen und

studiere aktuell Politikwissenschaft. Ich arbeite nebenher als Werkstudentin beim Fraunhofer Institut in

Nürnberg und unterstütze aktuell das Team im Wahlkreisbüro von unserem MdB Sascha Müller.

Seit einigen Jahren bin im Vorstand der Grünen Jugend Nürnberg aktiv, lange als Sprecherin und aktuell als

politische Geschäftsführung. Schon in dieser Zeit habe ich eng mit dem Kreisvorstand und dem Kreisverband

insgesamt zusammenarbeiten dürfen. Seit letztem Jahr unterstütze ich den Kreisverband auch tatkräftig wie

beispielsweise beim Landtags- oder Europawahlkampf. Hier habe ich letztes Jahr die Rolle der „Head of

Veranstaltung“ übernommen und Veranstaltungen (mit)organisiert, wie zum Beispiel den Besuch von Robert

Habeck in Nürnberg.

Als Sprecherin der LAG Demokratie und Recht bin ich auch auf Landesebene aktiv und konnte mich hier

bayernweit gut vernetzen.

Ich konnte also bereits einige Erfahrung hinsichtlich Vorstands- und Parteiarbeit sammeln. Nun möchte ich

mein Engagement auf eine weitere Ebene holen und im Kreisverband aktiv als Vorstandsmitglied

Verantwortung übernehmen.

Warum bewerbe ich mich gerade als Schriftführerin? Als Juristin bin ich es gewohnt, lange Texte zu

schreiben, zu lesen und dabei über Stunden hinweg konzentriert zu bleiben. Und sind wir ehrlich: meistens

wird sich sowieso nicht darum gestritten, wer das Protokoll schreibt – leider, (und meiner Meinung nach völlig

zu Unrecht). Denn: ohne organisatorische Arbeit geht nichts. Auch auf beruflicher Ebene arbeite ich seit
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Jahren organisatorisch und möchte mein mir hier angeeignetes Wissen gerne im Kreisvorstand einbringen.

In meiner Zeit im Vorstand würde ich gerne die Mitgliederbindung verstärken. Im Rahmen meines

ehrenamtlichen Engagements in den letzten Jahren habe ich leider erlebt, wie aktive Mitglieder ausgebrannt

sind und wir sie schließlich verloren haben. Zum einen möchte ich unsere Ehrenamtlichen aktiv schützen,

z.B. vor Überlastung. Ich werde immer mit einem offenen Ohr und bestenfalls Rat und Tat an eurer Seite

stehen – wir finden für alles eine Lösung. Ebenfalls wichtig ist das Aufbauen und Fördern neuer aktiver

Mitglieder, um diese beispielsweise für ein zukünftiges Amt oder Mandat fit machen zu können. Andererseits

sollen auch Strukturen und Netzwerke geschaffen werden, die das Ausbrennen von Menschen verhindern

sollen. Dies könnte zum Beispiel durch mehr Kommunikation zwischen den verschiedenen Ebenen, mehr

Aufklärung hinsichtlich der anfallenden Aufgaben bereits im Vorfeld oder auch Standardisierung und

Strukturierung von Vorgängen, wie z.B. die unter anderem von mir erarbeitete Handlungshilfe zum Thema

Veranstaltungsorganisation erreicht werden.

Vor allem blicke ich gespannt auf die uns in den nächsten zwei Jahren bevorstehenden wichtigen Wahlen:

Bundestagswahl und Kommunalwahl. Hier stehen uns zwei intensive, anstrengende Wahlkämpfe bevor, für

die wir gut gewappnet sein müssen.

Meine politischen Schwerpunktthemen sind insbesondere echte Gleichstellung, Queere Rechte,

Antirassismus und Antifaschismus und aufgrund meines juristischen Schwerpunkts im Rahmen der

juristischen Ausbildung auch Innen- sowie Außenpolitik. Gerade auch junggrüne Interessen möchte ich gerne

weiter vertreten und fördern.

Ich würde mich sehr freuen, wenn ihr mir euer Vertrauen für die nächsten zwei Jahre schenken würdet und

wir gemeinsam, als Team, die Zeit rocken werden!
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A13

Bewerbung

 Initiator*innen: Thomas Vartiainen

 Titel: Thomas Vartiainen

Geboren 1970 in Erlangen

Diplom-Kaufmann, tätig im technischen Vertrieb

Mitglied bei den Grünen seit 2001

Mitglied im aktuellen Vorstand (Beisitzer) seit Mai 2022.

Schwerpunkte und Ziele

Neben allgemeinen Vorstandsaufgaben und Funktionen in den Wahlkampfteams war es mein Hauptziel in

der vergangenen ersten "Amtsperiode" es, den internen Austausch unter den Mitgliedern zu verbessern.

Kommunikation und Diskussion statt reinem Formalismus (der auch nötig ist) und die starre Struktur der

bisher üblichen formellen Mitgliederversammlungen aufzubrechen. Wir haben erste neue Formate des

Austauschs ausprobiert und positives Feedback bekommen.

Dies ist auch gleichzeitig eines meiner beiden Ziele bei einer Wiederwahl, die Weiterentwicklung interner und

externer Veranstaltungen mit neuen Formaten.

Zweites Ziel ist die Vernetzung mit der lokalen Wirtschaft, um (1) in Kontakt zu kommen, (2) grüne

Wirtschaftspolitik faktenbasiert präsentieren und diskutieren zu können und (3), um bestenfalls auch das

Sponsoring auszubauen. Dabei helfen soll auch der Aufbau einer (im Rahmen unserer Möglichkeiten)

professionellen Datenbank mit Daten und Kontakten aller Stakeholder.

Meine Motivation zusammengefasst

Ein lebendiger Kreisverband, bei dem die Mitarbeit Spaß macht und der nach außen als DIE innovative,

gestaltende politische Kraft in Nürnberg auftritt. Gerade in dieser für uns schwierigen, herausfordernden Zeit.
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A14

Bewerbung

 Initiator*innen: Jens Wächtler (KV Nürnberg-Stadt)

 Titel: Jens Wächtler
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